
全國人大常委會委員長張德江將來港出席「一帶一路高峰論壇」，充分反映「一帶一路」

是國家的大戰略和香港的大機遇，中央高度重視和大力支持香港在「一帶一路」戰略中發揮

獨特功能和重要作用，同時也體現了中央對梁振英的充分信任和支持，社會各界應支持梁振

英在施政報告中對香港參與「一帶一路」戰略作出的部署，齊心協力發揮香港「超級聯繫

人」的功能，推動香港經濟實現新的升級轉型。
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有「飛天豬」之稱的朱幼麟日前參
與「反對特首濫權」的「機場靜
坐」，期間他言之鑿鑿地表示，據自
己了解，當天有份接聽特首梁振英電
話的地勤人員「講電話講到喊」。孰
料僅隔一日，朱幼麟在電台節目承
認，不知道梁振英有否向該名職員施

壓。朱幼麟捕風捉影，道聽塗說，為抹黑特首添油加
醋，做反梁亂港行動的幫兇，最終作賊心虛，自揭底

牌，誠信破產，自取其辱。
「行李事件」本來是小事一樁，特首及家人並無享
受違規的特權，至今亦無任何真憑實據足以證明特首
及家人「特事特辦」，所有鋪天蓋地的攻擊、誣衊都
是搞事者的一面之辭。事件最出人意表的是，久未露
面的朱幼麟突然跳出來，繪聲繪影地形容特首如何干
預航空公司運作，連航空公司曾建議將行李送到三藩
市卻被拒絕的細節都一清二楚，彷彿他全程監聽、監
視一樣，掌握許多震撼性的內幕，隨時可以「爆大

鑊」。
朱幼麟還大義凜然地作狀警告，香港不應再發生類

似的濫權事件，形容是白色恐怖，希望當局要追究事
件。由於朱幼麟七情上面的表演，再加上其如真似幻
的內幕消息，令到「特首濫用特權」的指控更逼真，
給「機場靜坐」火上澆油，倒梁氣焰更囂張。
來說是非者，便是是非人。事隔一日，朱幼麟企圖
再在電台節目進一步對特首落井下石時，被人質問對
特首濫權指控的真偽，並被要求找出有關職員出來作
證。結果，朱幼麟「淆底」了，支吾以對稱，是從一
名與國泰有關的第三者，得知與特首通電的機場職員
落淚。他呼籲那名職員出來講出真相。其後他更表
示，不知道梁振英有否向該名職員施壓。

拿未經證實的小道消息，就向特首大扣濫權帽
子，強加莫須有的罪名損毀特首清譽，先不說朱幼
麟有何居心，做法首先極不負責，毫不道德，非君
子所為。試想一下，若有人忽然向傳媒聲稱，見到
朱幼麟與某女星開房，還引用酒店服務員的話來佐
證。閙出軒然大波後，這人第二天就改口，說只是
聽來的消息。不知朱幼麟能否善罷甘休，能不告說
是非者誹謗？
朱幼麟曾經是立法會議員，是政壇中人，即使近年
淡出公眾視線，可怎麼也算個公眾人物，言談舉止要
對得起自己，對得起良心，對得起社會，應多做有益
心身的運動，做「飛天豬」就好，不要做「大話
豬」。

「飛天豬」道聽塗說自取其辱 楊正剛

張德江促香港抓住「一帶一路」歷史機遇

張德江來港出席「一帶一路高峰論壇」，有助港人突
破狹隘的本土意識，以廣闊的視野認識「一帶一路」
的重要性，全面識別「一帶一路」的戰略機遇，明確
定位，使香港的人才、資金、金融服務等優勢，在更
廣闊的平台上發揮更重要的作用，在積極推動國家戰
略的同時，進一步鞏固和提升香港在國際市場的影響
力。

張德江促港人重拾高度機遇意識
機遇是成功的關鍵，但機遇只青睞有準備的人。港人

從來都具有高度的機遇意識。香港騰飛的歷史，就是抓
住國家發展機遇、靈活應變、艱苦奮鬥的歷史。上世紀
中葉以來香港經濟發展的兩次轉型，都充分展現了港人

的機遇意識。上世紀五十年代，大量移民、資金和技術
從內地流入香港，香港採取出口導向政策，發展紡織、
成衣、電子、玩具等勞動密集型產業，香港從轉口貿易
港轉變為工業化城市，實現第一次經濟轉型；七十年代
末，香港背靠祖國，抓住國家實施改革開放的歷史機
遇，利用內地龐大的市場腹地獲得巨大商機，將製造業
北移升級，帶動本港服務業的全面發展，實現第二次經
濟轉型，成為知名的國際金融中心、貿易中心和航運中
心。
然而，在製造業轉入內地的時候，香港沒有利用新的

產業革命興起之機，發展各種新興產業，提升產業結
構，樹立自己的新的優勢，在這方面落後於韓國、新加
坡。更令人憂慮的是，世界日新月異，國家發展一日千

里，但香港近年來卻陷入泛政治化的內耗泥沼，部分港
人沒有讓自己放開懷抱，全面深入了解新的世界和中
國，未能從畫地為牢的狹隘本土意識中走出來，機遇意
識變得淡薄，偏離了視野寬廣、多元開放、海納百川的
成功之道。在此情況下，張德江訪港將極大地促進港人
重拾高度機遇意識，緊緊抓住「一帶一路」的歷史機
遇。
對於香港來說，「一帶一路」這個歷史性機遇千載難

逢，能為香港經濟社會發展提供良好機會和機遇，並對
香港的歷史命運產生全域性、長遠性、決定性影響。這
個歷史性機遇，香港一定要抓住，千萬不能喪失，正所
謂「來而不可失者，時也；蹈而不可失者，機也。」

中央支持香港「超級聯繫人」角色
張德江來港出席「一帶一路高峰論壇」，將有助港人

了解「一帶一路」的核心內涵，是「五通三同」，「三
同」是利益、命運和責任共同體；「五通」則是政策相
通、設施聯通、貿易暢通、資金融通、民心相通。香港
抓住「一帶一路」歷史機遇，就必須與內地打造利益、
命運和責任共同體，並且以香港人流、物流、服務流、
資金流、資訊流的「五流」優勢，與「五通」融會貫

通，以擺脫經濟困境實現升
級轉型。
特首梁振英提出，香港可
以擔任內地和世界其他地區
的「超級聯繫人」，配合國
家「引進來」和「走出去」
的戰略。梁振英提出的「超
級聯繫人」概念，得到了中央的認同和支持。「一帶一
路高峰論壇」，將探討「一帶一路」帶來的歷史機遇，
研究香港「超級聯繫人」的角色。張德江應梁振英邀請
來港出席這一論壇，體現了中央對梁振英的充分信任和
支持，是對梁振英在施政報告中對香港參與「一帶一
路」部署安排的高度認同和支持。
張德江訪港，不僅是對反對派誣衊施政報告有關「一

帶一路」種種讕言的當頭棒喝，更重要的是啟示香港
社會要齊心協力，支持梁振英帶領特區政府與社會各
界充分發揮香港「超級聯繫人」的功能，抓住「一帶
一路」的歷史機遇，做好自身發展與國家發展戰略的
對接，努力實現「國家所需、香港所長」的有機結合，
拓展新的發展空間，實現自身更大的發展，再創更大的
輝煌。

黎子珍

訪京初步行程
4月20日 ■晚上抵京
4月21日 ■上午拜訪全國港澳研究會

■下午行程待定
4月22日 ■上午拜訪香港基本法澳門基本法

研究會
■其後參觀清華校史館
■下午拜訪中國法學會憲法學研究
會

4月23日 ■傍晚離京返港
資料來源︰「民主思路」 製表︰記者 鄭治祖

譚志源訪京滬濟推合作
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政制及內地事務局
局長譚志源今日至23日訪問上海、濟南及北京，與有
關省市政府的官員會面，並拜訪中央部委，以加強與
當地政府聯繫，推動香港與有關省市交流和合作，並
了解當地最新發展。
譚志源將於本月21日在濟南主持香港特區政府駐上

海經濟貿易辦事處轄下的駐山東聯絡處開幕典禮。訪
問期間，他亦會與在當地工作、營商和求學的香港人
見面，了解他們的工作和生活情況。
政制及內地事務局常任秘書長張琼瑤將一同參與訪

問。在譚志源離港期間，政制及內地事務局副局長陳
岳鵬將署任政制及內地事務局局長。

黃定光投訴「被改界別」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會今年換屆選

舉將於9月4日舉行。選舉事務處昨日預計，地方選區
選民將增加至380萬人，當局將設立約580個一般投票
站，招募及培訓約2.5萬人負責投票和點票工作。是次
地方選區點票工作將於個別投票站內進行，而傳統功
能界別及區議會第二功能界別則安排在亞洲博覽館點
票。
選舉事務處總選舉事務主任李柏康透露，在今個選

民登記周內，當局共發出10萬封查詢信，近半是在區
議會選舉及新東補選中退回投票的通知卡，22,000封
為按房署及房協核對資料後要跟進的，另有7,000封屬
「一屋多姓」，餘下則是隨機抽查。

收選舉處通知信揭「惡作劇」
立法會進出口界議員黃定光在會上提到，自己上周

收到選舉事務處的通知信，稱他更改了其所屬的功能
界別，由進出口界轉為批發及零售界。他強調自己從
未作此更改，認為遭人戲弄，要求處方跟進。
李說，不方便在會上討論個別案件，須稍後跟進。

「思路」明上京交流
盼獲李飛馮巍會見

民記辦賽勉少族展所長
香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）民建聯少數族裔委員會於日
前舉行「少數族裔達人」綜藝比
賽2016總決賽，邀得中聯辦社工
部部長楊茂，立法會主席曾鈺
成，民建聯主席李慧琼、立法會
議員蔣麗芸、少數族裔委員會主
席鄭泳舜擔任主禮嘉賓。
鄭泳舜在致開幕辭時表示，民
建聯一直致力服務少數族裔市
民，並鼓勵少數族裔青年努力發

展所長。
是次比賽總共有25隊報名參

加，經初賽後有12隊入選決賽。
參賽的表演包括有傳統少數族裔
歌舞、風格前衛的搖滾樂、奔放
自由的嘻哈街舞、精采絕倫的雜
技等等。經兩位評判歌唱導師彭
梓嘉及香港聲之動力藝術協會舞
蹈導師周濼敏嚴格評選後，選出1
人至5人組及6人至10組的冠、
亞、季軍各獎項。

林鄭鼓勵各部門向青年招手
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）賽馬會
推行「鼓掌．創你程計劃」（CLAP for
Youth）。其中，「有職可尋──政府部
門篇」結幕禮昨日舉行，是「欣賞香港」
大型公眾參與運動旗下項目之一。政務司
司長林鄭月娥出席典禮，鼓勵各政府部門
多接觸青年人，介紹其使命和運作，吸引
更多有志服務社會的人才加入政府。

參觀活動加深認識政府
賽馬會慈善信託基金撥款5億元，去年

推出這項大型青年生涯規劃計劃，協助15
歲至21歲在學和非在學青少年規劃前路，
培育全人發展，為期5年。剛結束的「有
職可尋──政府部門篇」是當中一項旗艦
活動，青少年透過參觀交流，對政府部門
加深認識。
林鄭月娥在致辭時表示，政府是全港最

大僱主，也是公共服務的主要提供者，政
府服務與市民生活息息相關，涉及的職

能、專業和工種眾多，不少範疇更是「獨
家」提供。

年輕人可考慮不同出路
她舉例說，律政司的刑事檢控和法律草
擬工作、政府飛行服務隊的搜救和空中救
護工作、水務署的供水服務、懲教署的懲
教設施管理、稅務局的稅務管理工作，以
至政府統計處的人口普查和統計等，均非
私營機構所能比擬。她相信，青年人可藉
此加深認識政府角色和部門運作，並明白
在學業或就業方面有不同出路和可能。
在活動推行期間，逾一千四百名學生和
青年在學校假期內6個工作天中，參觀34
個政府部門和機構。
政府新聞處安排了兩日參觀活動，介紹
部門的職責和工作。近五十名學生參觀攝
影室和圖片資料室，又與部門人員交流，
了解政府宣傳片製作過程、部門「臉書」
日常運作，以及加入新聞處的職業前景。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由前公民黨創黨成員湯家驊牽頭、高舉「第三條路

線」的「民主思路」，將於明日啟程前往北京訪問4天。湯家驊昨日稱，是次行程全

由中聯辦負責，初步獲安排與全國港澳研究會、港澳基本法研究會交流，討論落實

「一國兩制」、香港基本法實施及重啟政改等議題。湯家驊稱，「民主思路」同時向

中聯辦提出，希望與全國人大常委會副秘書長兼香港基本法委員會主任李飛，以及港

澳辦副主任馮巍等官員見面，又引述中聯辦回應指會盡力安排，但仍有待落實。

湯家驊昨日與傳媒茶敍時表示，今次訪京活動
主要由中聯辦法律部部長王振民促成。該組

織將有11名中委會成員、1名研究員及1名職員共
13人隨團，但王振民因事無法隨行，改由另一名
中聯辦官員陪同。

阿湯：討論「重啟政改」
他稱，訪京活動的主要工作集中在周四及周
五，初步得悉將與全國港澳研究會、港澳基本法研
究會及中國法學會憲法學研究會交流，討論「一國
兩制」、香港基本法落實和「重啟政改」的問題。
他透露，自己事前已知會部分反對派政黨，包
括民主黨、公民黨、工黨及數名反對派議員，向他
們講述是次訪京之行，反應相當正面。有見這次是
去年政改方案遭否決後，首個具反對派政治色彩的

政治團體到訪北京，「民主思路」已向中聯辦提
出，希望與李飛、馮巍等官員見面，但按照慣例，
需要稍後才能確認行程安排。

批「港獨」觸動中央神經
被問及近日有多個主張「港獨」的政黨成立，
湯家驊坦言，有關行為已觸動了中央政府的神經，
「港獨」情緒愈是高漲，只會令中央收緊對港政
策。雖然「民主思路」是次訪京不會主動提及「港
獨」，但湯家驊相信，在討論香港基本法的執行、
「一國兩制」的落實等議題時，將有機會觸及。
他屆時將會向中央官員表達香港目前有法律處

理暴力、顛覆、煽動國家等行為，有足夠能力保障
香港繁榮穩定，及言論和結社自由是香港的核心價
值等。

■民建聯
日前舉行
「少數族
裔達人」
總決賽。

■「民主思路」昨舉行記招介紹訪京行程。 鄭治祖 攝


